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Mario Pereyra en familia 

L
a foto es de diciembre de 1978 y fue publicada en

una revista que en aquellos años editaba el perio-

dista Carlos Alfredo “Negro” Mendoza llamada Es-

cala Visión. En ella aparece el conductor del Pereyra

Show que en aquel año batía records de audiencia en la

mañana de Radio Sarmiento, junto a su esposa Estela

“Lita” González y sus hijos María “Popi” Florencia, que

tenía 4 años, María “Gabi” Gabriela, de 7 y Mariano

Pablo, de 9. 

En aquellos años la familia vivía en la Villa del Carmen y

tras imponer su programa en LV1 Radio Colón, estuvo un

tiempo en Córdoba y en el 78 decidió junto con Rony Var-

gas, firmar contrato con Sarmiento. ¿El resultado? Se lle-

varon toda la audiencia con ellos, demostrando que el

público, más que a una emisora, seguía el estilo que

Mario y Rony habían impuesto en la provincia y que luego

se consagraría nacionalmente a través de Cadena 3.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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LAS NOTICIAS DE LA TARDE

E
l Congreso de los Diputados
de España aprobó el jueves el
proyecto de ley que amnistía a

políticos y activistas independentistas
catalanes por los hechos relaciona-
dos con el fallido proceso de sece-
sión de 2017.
Esta medida fue la palanca que per-
mitió al presidente Pedro Sánchez
permanecer en la Moncloa gracias a
un pacto con las formaciones catala-
nas después de las elecciones del
pasado mes de julio, en las que el
Partido Popular (PP) de Alberto
Núñez Feijóo fue el partido más vo-
tado.

La propuesta de ley fue aprobada
con un total de 178 votos a favor, los
del oficialista Partido Socialista
(PSOE) y de todos sus aliados de la
legislatura, es decir, además de los
catalanes ERC y Junts, también los
partidos nacionalistas vascos del
PNV y Bildu, así como el BNG ga-
llego. En contra se posicionó la opo-
sición de derecha, el PP y Vox (172
votos).

El proyecto de ley ahora pasará al
Senado, donde el PP tiene mayoría
absoluta. Se espera que los de Fei-
jóo dilaten todo lo posible el proceso

de enmienda del texto, es decir, un
periodo de un par de meses. Luego,
el proyecto volverá al Congreso, que
con toda probabilidad rechazará las
enmiendas conservadoras, y así la
amnistía quedará oficialmente pro-
mulgada.

El mayor obstáculo que afronta la
medida se sitúa en la alta judicatura
española, muy politizada, y que se ha
posicionado en contra. En teoría, tras
la aprobación definitiva, deberían de-
caer todas las causas contra los in-
dependentistas, y facilitar el retorno
de los exiliados, incluido Puigdemont.

L
a Corte Suprema de Cata-
marca acaba de ordenar a
la provincia que se abs-

tenga de otorgar nuevos permi-
sos y/o autorizaciones en la zona
del río Los Patos, Salar del Hom-
bre Muerto, hasta que se realice
un nuevo estudio de impacto am-
biental “acumulativo e integral”
por todos los proyectos de litio
que se desarrollan en la zona.
La sentencia responde a una ac-
ción de amparo ambiental ini-
ciada en 2021 por el cacique

Román Elías Guitian, en repre-
sentación de la Comunidad Origi-
naria Atacameños.
En Catamarca la producción de
litio se concentra en dos salares,
el del Hombre Muerto y el de An-
tofalla, ubicados a más de 4000
metros sobre el nivel del mar.
Según datos oficiales, la produc-
ción de litio generó unos 2000
puestos de trabajo directos y
4000 indirectos y se concentraron
inversiones por unos US$1000
millones.

El Congreso español
aprueba la amnisýa

a los separa}stas 
catalanes

HORA DE

CIERRE

El presidente Pedro Sánchez y la vicepre-

sidenta María Jesús Montero

l Taxistas denuncian
que UBER lleva
encomiendas ilegales

L
os taxistas se manifestaron recla-
mando por la modificación tarifas y
exigiendo mayor control a ilegales.

El secretario General del Sindicato de
Conductores de Taxis, Walter Ferreri, vin-
culó este servicio con las drogas.
-La aplicación Uber prácticamente nos
está hundiendo, se dedica a llevar, por
ejemplo, encomiendas ilegales, que no
se sabe lo que llevan adentro. Es ilegal,
obliga a llevar paquetes o encomiendas
por un monto de dinero de $20.000 o
$30.000 en cajitas cerradas. Eso se usa
para contrabandear droga. Uber tiene
éxito en Rosario, Colom-
bia y México. Noso-
tros no queremos
ser Rosario- ex-
plicó Ferreri.

l Li}o: la Jus}cia ordenó detener

la explotación en el Salar del

Hombre Muerto en Catamarca

Walter Ferreri, 

secretario General 

del Sindicato de 
Con-ductores de 

Taxis



Chile: alcaldes piden militares

contra la delincuencia

E
n Chile, principalmente su capital Santiago, aumentó

considerablemente la cantidad de delitos.  Ante esto, el

alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic artes, tras la reu-

nión que sostuvo con la ministra del Interior, Carolina Tohá, en

La Moneda, pidió “presencia militar para ciertas labores de

seguridad en la comuna, que tengan responsabilidades

bien claras, bien acotadas”. Y este pedido tuvo un fuerte

eco entre los alcaldes de la Región Metropolitana. Quien salió

a defender al Gobierno del pedido, fue la futura candidata a

presidente de la oposición, la alcaldesa Evelyn Matthei, res-

paldó la posición del gobierno de no enviar las fuerzas milita-

res a la calle asegurando: “Los militares están entrenados

para la guerra, no están entrena- dos para ciudades. Y si

llegan a tener que disparar, ¿Los van a defender o los van

a acusar por violación de derechos humanos?”.

El papa Francisco volvió a hablar

de su carta de renuncia

E
l papa Francisco descarta una eventual dimisión, que ca-

lifica de “hipótesis lejana” que sólo se produciría por “un

impedimento físico grave”, aunque dice que cuando

ha sido hospitalizado algunos en el Vaticano estaban “más in-

teresados en la política, en hacer campaña electoral, pen-

sando casi en un nuevo cónclave”.

“Es cierto que el Vaticano es la última monarquía absoluta

de Europa, y que aquí se producen a menudo razonamien-

tos y maniobras cortesanas, pero estos patrones deben

abandonarse definitivamente”, señala en “Vida. Mi historia

a través de la Historia”, la autobiografía que se publicará la

próxima semana, pero que adelanta este jueves el Corriere

della Sera. Sobre los ataques que ha recibido dice que le ha

dolido el de que estaba “destruyendo el papado”: en el cón-

clave de 2013 “había un gran deseo de cambiar las cosas,

de abandonar ciertas actitudes que desgraciadamente to-

davía hoy luchan por desaparecer. Siempre hay quienes

intentan frenar las reformas, quienes querrían permanecer

inmóviles en la época del papa-rey”, dice.

El actor taiwanés que 8resucitó9 a su

hija fallecida con inteligencia ar}ûcial

T
ino Bao es un actor y músico taiwanés muy conocido

en China por ser parte del jurado en exitosos talents

shows. Jugaba el papel de juez mordaz, prepotente y

gruñón. Pero se retiró repentinamente de los focos en 2021.

Su hija de 22 años, Bao Rong, había fallecido por una rara

enfermedad sanguínea. El padre, se marchó a Estados Uni-

dos para sumergirse en los estudios de la IA, matriculándose

en un programa de doctorado con la intención de compren-

der cómo podía recrear la voz, la imagen y la personalidad

de su difunta hija en un chatbot.

Tres años después, de vuelta en China, Bao anunció que

había resucitado a su hija. Con ayuda de dos empresas tec-

nológicas especializadas en IA generativa, el actor creó un

modelo virtual de Bao Rong utilizando grabaciones telefóni-

cas para simular la voz y vídeos para clonar la imagen.

Hijo de Biden a juicio en junio por

compra ilegal de un arma

H
unter Biden, hijo del presidente estadounidense Joe

Biden, será juzgado en junio por la compra y posesión de

una pistola en 2018, algo ilegal cuando el usuario con-

sume drogas. El proceso está fijado para las semanas del 3 y del

10 de junio, pero los días exactos y la duración del mismo se pre-

cisarán más adelante. Hunter Biden está imputado de tres cargos

relacionados con la compra y posesión ilegal de armas, que le

podrían suponer hasta 25 años de prisión, aunque la pena suele

ser menos severa para aquellos que, como él, no tienen antece-

dentes penales. 
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El uso de la capacidad instalada en

la industria cayó al 54,6% en enero

L
a utilización de la capacidad instalada en la industria

se ubica en 54,6% en enero, informó el INDEC. El

nivel ocupado es el más bajo desde junio 2020, en

pandemia, cuando apenas superó el 53%. En diciembre

pasado se había ubicado en 54,9%. En la comparación in-

teranual contra el mismo mes de 2023, la caída fue de 7,4

puntos porcentuales contra los 62,0% del enero anterior.

Industria automotriz (25,7%), es el sector que más cayó.

La advertencia de Grabois a Milei:

“Te van a voltear”

E
l dirigente social Juan Grabois le escribió al presidente

Javier Milei.  “Yo te avisé. Te van a usar de carnicero,

te van a voltear y te van a tirar a la parrilla cuando

hayan incendiado el país. Dejá de creerles a los macristas

[Luis] Caputo y [Federico] Sturzenegger, que te llevan el

diario de Yrigoyen y se te cagan de la risa. Escuchá a la

gente que te votó y a la que no te votó”, fue el consejo de

Grabois.

“La paciencia de la gente se acaba, mientras a vos te me-

tieron en la jaula del león y te alimentan de la carne de los

humildes, te engordan, te ceban... el gato caníbal, el pato

con borcegos y la hiena con botas esperan que estés bien

gordo para tirarte a las brasas”, aseguró Grabois en un pa-

ralelismo que pareció trazar con el expresidente Mauricio

Macri; la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich; y Villarruel.

Bullrich prohibió el uniforme no
binario, la barba y exhibir tatuajes
en la Policía Aeroportuaria

A
través de una normativa sancionada en febrero en el

Ministerio de Seguridad que preside Patricia Bullrich,

en la Policía Aeroportuaria se prohibió el uniforme no

binario y la exhibición de tatuajes, entre otras cuestiones que

intentan garantizar “respeto”, “seriedad” y, sobre todo, orden.

Entre los cambios, está el de la prohibición del uniforme no bi-

nario. Esto significa que el personal de seguridad femenino

tiene su uniforme, mientras que el personal masculino tiene

otro específico. 

Las mujeres son las únicas que puedan usar aros -de tamaño

y forma conservada-. Ahora, se permiten las uñas “moderada-

mente largas” ya que “antes no podían superar la yema de los

dedos”. A su vez, pueden usar esmaltes, pero, únicamente, de

colores suaves. En tanto, los hombres no pueden hacerlo. Ya

no se puede exhibir tatuajes. Se prohíbe el uso de barba o bi-

gote para los efectivos, a menos que sea necesaria para llevar

adelante alguna tarea de investigación que así lo requiera.

Tampoco se permiten las tinturas de pelo de colores llamati-

vos: siempre tienen que ser sutiles. Las mujeres siempre

deben llevar el cabello recogido y, a su vez, se vuelve a em-

plear la red invisible o de color negra para cubrir el rodete, que

según indicaron, había quedado en desuso.

Comercio interior asegura que se

facilitará la importación de más de

800 medicamentos

L
a Secretaría de Comercio Interior analiza autorizar

facilidades de importación a 800 medicamentos apro-

ximadamente. Y también se autorizarán determina-

dos productos alimenticios en los rubros carnes bovinas,

porcinas, aviar y derivados, pescados, lácteos, huevos,

hortalizas, legumbres, frutas, verduras, frutos secos, espe-

cias, cereales, oleaginosas, grasas y aceites, pastas, pani-

ficados, salsas, confitura, cervezas y bebidas sin alcohol. A

esto se suman artículos de higiene y limpieza.

Jueves 14 de marzo de 2024 7
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Fuerte cruce entre 
presidente y vice por el DNU

La vicepresidenta venía transmitiendo
internamente que ella aguantó dos
meses sin tratar el DNU pero que “ya
no tenía espaldas” por la presión de
los bloques aliados. “No es cierto que

ella conspira, ella defiende a ul-

tranza el DNU. Pero no puede man-

tener el Senado cerrado”, venían
diciendo cerca de la vice.
Del sector de la vicepresidenta, asegu-
ran que el Ejecutivo los dejó solos, no
fueron los funcionarios a las reuniones
de la Comisión correspondiente y que
ya no tenían fundamentos para seguir
posponiendo el tratamiento ya que los
plazos que da la normativa estaban
vencido hace más de un mes.

s   s   s
Ante esto, en la cuenta X de Oficina de
Presidencia, se emitió un comunicado
dirigido a Villarruel, por más que no se
la nombre: “la decisión unilateral de

algunos sectores de la clase política

que pretenden avanzar con una

agenda propia e inconsulta”, en la
previa de la firma conjunta del Pacto
de Mayo y del tratamiento de la nueva
Ley Ómnibus.

“El Gobierno Nacional espera que el

Poder Legislativo no se deje cauti-

var por el canto de sirena de quie-

nes pretenden ‘anotarse’ victorias

de corto plazo en detrimento del fu-

turo de los 45 millones de argenti-

nos”, remarcó el organismo.

s   s   s
Aunque el texto no está dirigido contra
nadie en particular, Milei sí se ocupó
de agradecerles “a aquellos legisla-

dores que, comprometidos con los

intereses de la Patria y la senda del

cambio, no se prestan al juego per-

verso de aquellos que han decidido

deliberadamente entorpecer el de-

sarrollo de la Nación”.

“El potencial rechazo del DNU, que

L
a decisión de Victoria Villarruel
de convocar a sesión del Se-
nado este jueves 14 de mayo

para tratar el DNU 70/2023, del Poder
Ejecutivo emitido el año pasado, trajo
un fuerte cruce entre el presidente Ja-
vier Milei y su vice.
Más aún cuando la oposición consi-
guió los votos necesarios –con el
apoyo del presidente de la UCR Mar-
tín Losteau- primero para evitar que se
postergara el debate y después para
rechazar el DNU.
Ahora, el oficialismo debe conseguir
los votos para sostener el decreto. O
que se demore el tratamiento en Dipu-
tados.

s   s   s
El tema de fondo es que, mientras no
lo trate el Congreso, el DNU sigue vi-
gente. Y como fracasó en Diputados la
Ley Ómnibus que se había presen-
tado, las herramientas que necesita
esta gestión para hacer ajustes son
dadas por el decreto presidencial.
Al empezar a tratarse en el Senado, si
finalmente se rechaza el DNU, deja de
aplicarse. En el Gobierno, los principa-
les funcionarios y asesores estaban
convencidos de que el DNU no tenía
que ser tratado hasta tanto el oficia-
lismo no tuviera garantizados los 37
votos afirmativos que necesita para ra-
tificarlo, un número que hoy estaría
lejos de conseguir.
Desde Casa Rosada, trascendió que
la decisión de Villarruel de incluir el
DNU en el temario fue “inconsulta”.
Dieron a entender que ella maneja
una “agenda propia” y que sí tenía
posibilidades de no tratar el tema, casi
como una teoría conspirativa. José
Luis Espert directamente puso en
duda que ella quiera “desestabilizar

al Gobierno”.

Pasa a página siguiente

Con media sanción en contra en el Senado, una herramienta clave para
el presidente puede caerse. Un día de tensiones y mucho “fuego amigo”.
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virtió la Oficina del Presidente.

s   s   s
Como sucede muy a menudo, no faltó

el funcionario que negó todo y le echó

la culpa al periodismo. En este caso, el

vocero del presidente, Manuel Adorni:

“No hay ninguna pelea, somos

todos un gran equipo. Hubo una

mala lectura del comunicado que

fue contra la casta política”, dijo el

vocero presidencial después de desa-

yunar con el jefe de Estado en la sede

de gobierno. Y apuntó que el perio-

dismo está equivocado.

actualmente se encuentra próximo a

una definición de la Corte Suprema

de Justicia, conllevaría un grave re-

troceso en los derechos y necesida-

des del pueblo argentino,

implicando, por ejemplo, el regreso

de la Ley de Alquileres, el retorno al

sistema rígido de obras sociales

sindicales, el sostenimiento del mo-

delo corrupto de los Registros Auto-

motor, y la anulación de la política

de cielos abiertos, entre otras”, ad-

Una relación con idas y vueltas y miradas de recelo
E

l diario La Nación hace un 
análisis de la relación del 
presidente con su vice. Esto

es lo publicado:

Las tensiones entre Milei y Villa-

rruel vienen desde la campaña y se

hicieron más evidentes desde el 10

de diciembre, pese a que los liber-

tarios siempre hicieron esfuerzos

por solaparlas. La primera semana

de gestión, ella había recorrido los

pasillos de la Casa Rosada con la

intención de tener una oficina cerca

del Presidente. Pero nunca pudo

desembarcar. Karina Milei, que

siempre sospechó de su ambición

de poder, la mantuvo al margen del

primer anillo presidencial. Y Villa-

rruel nunca se integró a la mesa

chica del Presidente.

s   s   s
Pese a que en campaña ella aso-

maba como “la dama de hierro” del

espacio libertario, después del 10

de diciembre Villarruel construyó un

estilo de liderazgo propio en el Se-

nado, mucho más proclive al diá-

logo. La vice entiende que, por la

situación de debilidad que tiene en

la Cámara baja, no tiene más ca-

mino que “hacer política” y apelar a

la rosca a la vieja usanza. Algunos

dicen que en las reuniones de gabi-

nete la vicepresidenta parece una

“paloma” al lado de otros ministros.

s   s   s
Pero las tensiones por los gestos de

autonomía de Villarruel vienen de

mucho antes. Ella y Milei se conocie-

ron por Twitter, cuando ella militaba

contra el aborto legal y contra la cua-

rentena de la pandemia. El consultor

Mario Russo -que trabajó con el frente

libertario al principio y luego se distan-

ció- dijo alguna vez sobre la dupla en

una entrevista a El Extremo Sur: “Ne-

cesitábamos a la novia de Recoleta

del motoquero sureño”.

La idea original fue que Villarruel

atrajera un electorado distinto al de

Milei, siempre buceando en el ala de-

recha del espectro: la familia militar y

un electorado de un rango etario más

alto, con el líder de LLA concentrado

en los jóvenes. Ella es hija de un

miembro del Ejército y antes de me-

terse en política trabajó en agrupa-

ciones que se autodenominan de

“memoria completa” y que buscan

reivindicar a las Fuerzas Armadas y a

las víctimas de Montoneros y ERP.

Victoria Villarruel presidió la sesión para tratar el DNU
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E
n los años 90= con distintas he-

rramientas y modalidades, los

países de la región, y en parti-

cular los vecinos cercanos, pudieron

resolver un mal endémico, que se ace-

leró en América Latina, desde 1970,

en adelante.

s   s   s
Sin embargo, Venezuela y Argentina

(salvo algunos años excepcionales),

no pudieron salir de la inflación crónica

y estructural. Cada gobierno nuevo, lo

tenía como agenda, pero otras priori-

dades fueron desplazando el desafío,

y quedaba para el próximo. La mayor

parte de las medidas, siempre estuvie-

ron orientadas a forzar, reprimir o com-

plejizar; los precios; que cuando se

liberan, generan un efecto no de-

seado, mucho mayor que el inicial.

s   s   s
Llegamos a 2023, donde el proceso in-

flacionario se aceleró, acompañado o

estimulado, por un fuerte déficit fiscal,

cercano al 6% del PBI, sostenido con

emisión monetaria, y en un año electo-

ral intenso y variado. Los valores al-

canzados, llegaron a dos cifras men-

suales, y casi el 300%, anualizado. Es

decir, una hiperinflación controlada. 

s   s   s
La eterna discusión, está vinculada a

las causas. Los economistas ortodo-

xos, sostienen que la causa eficaz del

incremento de precios, es la emisión

monetaria, que financia el déficit fiscal.

Los heterodoxos, entienden que

puede haber emisión, pero si el mer-

cado está en crecimiento, este puede

absorber la mayor circulación y enton-

ces no afecta a los precios. Lo cierto

es que parece que, en los extremos,

no está la respuesta. 

s   s   s
La experiencia de países como Brasil,

Paraguay o Bolivia, que no solo pusie-

ron en caja a este mal, sino que lo

sostienen a pesar de los cambios de

gobiernos, con signos políticos contra-

rios. Aún, en pandemia, que se utiliza-

ron instrumentos inflacionarios, estos

países retomaron la normalidad, al

mismo rito de la recuperación de la ac-

tividad. ¿Qué hicieron entonces?

s   s   s
Aplicaron una fórmula de <triple= im-

pacto. En primera medida, controlar el

déficit fiscal, y en caso de sufrirlo, fi-

nanciar con deuda, y nunca con emi-

sión. En el segundo caso, evitar los

desabastecimientos, favoreciendo la

fluidez del sistema productivo o com-

pensando los défict de mercaderías y

servicios, con productos importados.

De este modo, cuando un precio, sale

de la media, no encuentra comprado-

res. Y finalmente, una firme presencia

estatal para controlar la especulación,

de formadores de precios, monopolios

o mecanismos distorsivos de los mer-

cados, así como los pícaros de los sis-

temas financieros.

s   s   s
Esta semana, el Ministro Caputo,

luego de fracasar gestiones para sin-

cerar precios, decidió promover la fle-

xibilización de la importación de

alimentos básicos y medicamentos. El

gobierno sostiene que lleva tres

meses sin emitir, y que no hay causas

para sostener las subas de precios. 

¿Estará llegando la fórmula de la va-

cuna de triple impacto: emisión, pro-

ducción y especulación, o será un

nuevo intento fallido, donde los píca-

ros terminan imponiendo sus reglas? 

Por Marcelo

Delgado

ECONOMIA

Una vacuna “triple” 
para la inflación.

“ Llegamos a 2023, 

donde el proceso 

inflacionario se aceleró,

acompañado o estimu-

lado, por un fuerte déficit

fiscal, cercano al 6% del

PBI, sostenido con emi-

sión monetaria, y en un

año electoral intenso y

variado. 
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D
ice que tiene ideas liberales,

pero que no está afiliado a nin-

gún partido político. Y que

viene a romper con la rivalidad, el River

vs Boca como él le llama, entre bode-

gueros y viñateros. Se trata de Abel

Chiconi, actual enólogo de Bodegas

Bórbore y que viene a ocupar el cargo

de vicepresidente del Instituto Nacional

de Vitivinicultura (INV) en representa-

ción de San Juan.

- ¿Qué antecedentes tiene para

haber llegado al cargo?

- Soy recibido en la Universidad Cató-

lica de Cuyo en el 2013 y tengo 38

años. También tengo hecha la carrera

de Ciencias de la Alimentación y ahora

soy primer enólogo de Bodegas Bór-

bore. Y también hice dos temporadas

de elaboración, una en Francia y la otra

en Estados Unidos, en el Valle De

Napa. 

- ¿Cómo viene la cosecha de este

año?

- Enológicamente hablando, tenemos

una cosecha muy buena, con uvas muy

sanas, pero con menos producción, en-

tiendo que por la ola de calor y con

menos graduación por la deshidrata-

ción de los racimos. 

- ¿Quiere decir que habrá menos

kilos de uva?

-  A mi entender ha habido una merma

importante en los kilos desde la ola de

calor.

- Entre los temas que preocupan a

viñateros y bodegueros está el de la

importación de vinos. ¿Qué opina al

respecto?

- Según se lo mire, desde el sector bo-

deguero o el sector viñatero, hay distin-

tas visiones. Creo que el debate no

tiene que radicar en importar vino, sino

tiene que radicar en cómo somos com-

petitivos en el mundo. Tenemos que

estar de acuerdo todos con la importa-

ción, porque también tenemos que ex-

portar más vino, mayor porcentaje. Y

hay que recuperar el mercado de vino

porque, si bien en los últimos tres años,

con los problemas macroeconómicos

de la Argentina, hemos quedado fuera

de mercado, hay que recuperar mer-

cado. 

-¿Entonces?

-Entonces, así como nos gusta expor-

tar vino, queremos importar también,

tenemos que estar abiertos a importar.

Pero el problema no es importar, el pro-

blema es un debate interno de cómo

somos competitivos, o a dónde somos

menos competitivos, con respecto a

otros países que se dedican a esto.

Creo que tenemos muchas cualidades

positivas, muchas fortalezas, somos

productivos, y en San Juan particular-

mente quiero que nos despeguemos de

estar pendientes de otras cosas. 

-¿Cuáles serían esas fortalezas?

-Tenemos un clima que hace que el

ABEL CHICONI, NUEVO VICEPRESIDENTE DEL INV

“El problema no es im-

portar vino, el problema

es un debate interno de

cómo somos competiti-

vos, o a dónde somos

menos competitivos, con

respecto a otros países

que se dedican a esto”.

Abel Chi-

coni, actual

enólogo de

Bodegas

Bórbore, es

el vicepresi-

dente de-

signado

para el INV

“Así como nos gusta exportar vino, tenemos
que estar abiertos a importar también”
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agua sea sana naturalmente y no tener

que aplicar ayuda sanitaria. Eso es una

fortaleza que tenemos que potenciar.

Creo que lo que hay que discutir sana-

mente es bajo qué condiciones noso-

tros somos competitivos en el agua. No

lo veo como una cuestión de fanatis-

mos, si quiero importar o no. Es muy

parcial esa postura.

- ¿Cómo le llegó el ofrecimiento para

el cargo? 

- Tengo una visión bastante liberal de

todo. Pero no estoy afiliado a ningún

partido político. Vengo del sector pri-

vado en un ciento por ciento. Llego

como un técnico propuesto por la Mesa

Vitícola, que preside Pablo Martín, una

entidad nueva dentro de las que ya es-

taban. Y que viene trabajando para de-

fender los intereses del sector viñatero.

Yo vengo de ese sector y mi familia

también y sigo teniendo una pata en el

sector viñatero.

- Frente a un planteo que surgió del

diputado nacional José Peluc, de di-

solución del INV, ¿cuál es su pensa-

miento?

-  Si hablamos del INV hay que ver los

orígenes, hay que ver por qué nace el

INV. Nace por una necesidad de con-

trolar una industria, nace por un creci-

miento exponencial de la industria del

vino. Y tuvo que crearse o armarse

este ente que es el INV para controlar

esa mega industria. Pero creo que

ahora la industria cambió. Y el INV ha

venido cambiando, pero no con el ritmo

de la industria.

- ¿Qué aspectos habría que mejorar

entonces?

-  Hay un panorama en el que las bode-

gas vienen cerrando, los viñedos se

están secando y venimos perdiendo te-

rreno en las góndolas, y perdiendo vo-

lumen en los consumidores. Entonces,

creo que lo primero que hay que hacer

es aclarar el panorama, ser realistas

con la situación del sector. Y después

sacar conclusiones en base a qué está

bien y qué está mal. Pero lo que yo

creo que no se viene haciendo es un

mea culpa de cada sector. Es decir,

¿qué estamos haciendo mal? Porque

lo que venimos haciendo, desde que

yo estoy en el sector, es que vos ha-

blas con los viñateros y la culpa lo

tiene el industrial. Y si hablas con el in-

dustrial, la culpa lo tiene el mercado. Si

hablas con los del mercado, te dicen

que ahora tienen diez competidores.

Por eso es que ahora cambió el mer-

cado. Hay una competencia muy

grande en el mercado sobre este tipo

de producto.

- ¿Qué rol debe jugar el INV en ese

contexto?

- Por mi forma de ver, es controlar lo

que le llega al consumidor, porque hoy

tiene un fuerte control sobre la indus-

tria. También se hacen controles ruti-

narios en las góndolas, pero me

parece que deberíamos tener más

controles con el rol de la góndola, que

es donde todos los productos alimenti-

cios se controlan. Esa es mi visión, sin

ser dramáticos, porque si no suena

muy chocante. 

- Entonces, ¿qué hay que hacer con

el INV?

- Yo no creo que haya que cerrar el

INV, pero sí hay que acompañar a los

cambios en el sector. Y pongo ejem-

plos. No existe ni el Instituto Nacional

de la Cerveza ni el Instituto Nacional

del Aceite de Oliva. ¿Por qué nosotros

tenemos un INV? Porque la industria y

el mercado también cambiaron. Y creo

que ahí es donde nadie ha hecho un

mea culpa, es decir pensar que esta-

mos haciendo lo mismo que hace 40

años. Esa es la discusión que yo plan-

teo desde mi conocimiento y desde mi

experiencia de un técnico del sector pri-

vado. Y no digo que en el INV esté todo

mal, porque los resultados en la calle

los tenemos. Tenemos productos con-

fiables. Pero creo que el INV tiene que

acelerar los cambios que la industria ha

venido sufriendo por el mercado.

- Su antecesor, Hugo Carmona, tra-

bajó mucho saliendo a la calle, en

contacto con los productores, ¿cuá-

les van a ser los ejes de tu tarea? 

- Mi objetivo será controlar la genuini-

dad del producto y para que el pro-

ducto final sea genuino, tenemos que

controlar varias cosas. El contacto con

los viñateros será para darles tranquili-

dad a lo que ellos llevan a la industria.

Porque hay mucha teoría, de que en la

bodega se hacen cosas malas. No digo

que en algunos casos haya sido así,

pero las cosas cambiaron. Creo que la

misión que yo tengo es la de romper

este River vs Boca que hay entre los in-

dustriales y los viñateros, y transmitirles

a los consumidores tranquilidad de que

lo que están consumiendo es genuino.

Y al viñatero que se quede tranquilo de

que su producto, si no vale, no es por

el industrial. Yo soy viñatero, y a la vez

trabajo en la industria. Lo vivo en carne

propia y sería muy bueno para mí

transmitir ese mensaje de tranquilidad.

Tenemos que ver de reconocer en qué

estamos fallando, porque si no, no se

puede trabajar. O podemos estar min-

tiéndonos nosotnosotros mismos al in-

dustrial, protegerlo porque ya se vienen

cerrando las bodegas. Hay que actuar

en función de la realidad.

“Así como 
nos gusta...

“La misión que yo tengo

es la de romper este

River vs Boca que hay

entre los industriales y

los viñateros, y transmi-

tirles a los consumido-

res tranquilidad de que

lo que están consu-

miendo es genuino”.
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Diputados: ¿Un acuerdo de 
gobernabilidad o un arreglo transitorio?
C

on lo ocurrido en la mañana de

hoy en la Cámara de Diputados

con la votación para designar a

dos vocales en el Instituto de Explora-

ciones y Explotaciones Mineras

(IPEEM) ha quedo volando una gran

duda. Y es que, si el oficialismo vincu-

lado a Marcelo Orrego ha conseguido

los socios necesarios para futuras vo-

taciones, lo que se podría denominar

un acuerdo que le asegure la futura

gobernabilidad de la provincia, o si

sólo se trató de un arreglo transitorio

para los nombramientos de hoy.

La ayuda clave que tuvo hoy el oficia-

lismo provino de los tres diputados blo-

quistas, con Luis Rueda a la cabeza, y

la suma de Miguel Atámpiz (Zonda) y

Gustavo Deguer (Iglesia). 

No es un dato menor que, desde el

2007 hasta ahora, el justicialismo y el

bloquismo vinieron conformando una

sociedad sin grietas, que se había afir-

mado cuando Rueda estuvo los ocho

años de gestión de Sergio Uñac con

una oficina a pocos pasos de la del ex

gobernador.

Por lo pronto, Rueda viene de consoli-

dar su poder porque se quedó sin riva-

les para las internas previstas para el

17 de marzo y se encamina para que-

darse un período más al frente del his-

tórico partido.

No obstante, parece que la sociedad

se rompió y ahora el bloque del partido

de la estrella podría pasar a acompa-

ñar al de Juntos por el Cambio (JxC),

en el que están los nueve diputados

oficialistas, más los tres legisladores

integrantes del frente electoral, Gus-

tavo Usín (Actuar), Enzo Cornejo

(PRO) y Alejandra Leonardo (UCR). La

duda es si se trata de un acuerdo per-

manente o transitorio, aunque todo pa-

rece indicar que se trata de un quiebre

definitivo con el PJ.

Para terminar imponiendo a Aldo An-

drés Velazco, que proponía el orre-

guismo, hubo una votación con 18

votos afirmativos, 1 voto negativo, el

del libertario Fernando Patinella, y 16

abstenciones, provenientes del bloque

del PJ. En esa decisión fue clave el

aporte de Franco Aranda y el legisla-

dor del sector del chimbero Fabián

Gramajo, Gabriel Sánchez. Más el re-

presentante de Angaco, Andrés Ma-

llea.

Habrá que ver también el futuro cómo

actúan los diputados que fueron con

José Luis Gioja, que le responden in-

condicionalmente, que son Mario He-

rrero y Graciela Seva. 

En cambio, en la moción del legislador

Luis Rueda para la designación de An-

drés Chanampa, hubo 32 votos afirma-

tivos y 2 abstenciones, las de Herrero

y Seva.

Como venían las cosas hasta ahora, el

oficialismo necesita dos acuerdos de

gobernabilidad claves: uno, con el gio-

jismo que le aporta dos votos seguros

–los de Seva y Herrero, y otro con el

bloquismo que tiene tres legisladores.

Y que en la sesión de hoy acompaña-

ron al orreguismo.

Y deberá cultivar la buene relación con

Franco Aranda, quien puede votar

leyes que necesita el Gobierno porque

no le debe nada a los peronistas. En el

caso de Gabriel Sánchez, va a jugar

donde le diga Fabián Gramajo.

Habrá que ver en el futuro como juega

Horacio Quiroga, enrolado en el kir-

chnerismo a nivel nacional, pero que

no tiene gran afinidad con el pero-

nismo local.

En la sesión de hoy, el orreguismo logró sumar el

apoyo clave del Bloque Bloquista.

Fueron designa-

dos Aldo Ve-

lasco y Andrés

Chanampa

como los voca-

les del IPEEM

NOTA DE TAPA
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C
onocida la noticia que indicaba
que los ministerios de Capital Hu-
mano y Economía darán un au-

mento del 70% del presupuesto para
universidades nacionales, para que lo
destinen a los gastos de funcionamiento,
Ricardo Coca, secretario Administrativo
Financiero de la UNSJ eligió ser cauto,
asegurando que todavía no hay confir-
mación oficial, aunque adelantó que “el
dinero que vamos a recibir no va a alcan-
zar”.

“Todavía no hay una confirmación ofi-

cial”, expresó Coca. El funcionario uni-
versitario aclaró que de oficializarse este
70% de incremento, impactaría sobre el
gasto de funcionamiento y no al presu-
puesto.

Además, Coca indicó que, de efectivi-
zarse esta suba, sería insuficiente para
ser destinados en el gasto de funciona-
miento. El funcionario señaló que la
UNSJ tiene un presupuesto hasta ahora
de $150 millones. “Esta ayuda, de ser
oficial, sería poca, puesto que el pago

de los servicios tuvo un incremento

en el orden de los 300%”, precisó.

“Así que esto es nada más que para

gastos de funcionamiento e implicaría

que 150 millones de pesos que recibi-

mos mensualmente para el funciona-

miento de toda la universidad, lo que

vamos a recibir está en el orden de

los 250 millones de pesos. Es decir,

un incremento del 70%, contra un in-

cremento del 276% interanual de infla-

ción. O sea que es bastante por

debajo de lo que van a incrementarse

todo el tema de servicios y demás

como el tema de energía”.

El funcionario destacó que este dinero es
solamente para la partida de funciona-
miento de la UNSJ y no incluye sueldos.
Es decir, que va destinado a pago de
energía, pago de becas, comedor, inves-
tigación, extensión, higiene y seguridad y
obras menores.

“En el caso de la energía eléctrica inclu-
sive está por encima el aumento previsto
de lo que es la inflación interanual. Es

apenas un paliativo que, bueno, te
ayuda un poco pero que está lejos de lo
que había solicitado el CIN para gastos
de funcionamiento, que era acompañar
la inflación interanual”, opinó Coca.

Para peor, dijo que el presupuesto 2023
que fue prorrogado está calculado con
datos de septiembre del 22, es decir
que los valores están totalmente desac-
tualizados.

Según sus cuentas, el 70% que van a re-
cibir equivales un 5% del presupuesto
prorrogado del 2023. O un 2,8% sobre el
presupuesto ejecutado del 2022.

Protesta universitaria

L
a noticia de la nueva partida llegó
cuando desde alumnos hasta auto-
ridades, gremialistas y profesores,

se convocaron en la Facultad de Ingenie-
ría para manifestarse contra las políticas
del gobierno de Javier Milei. Y fue en
medio de un paro de actividades en la
casa de estudios.

Con folletos que hacían hincapié en la
gravedad de la situación, alumnos, do-
centes, investigadores y autoridades,
entre ellas la vicerrectora Analía Ponce,
se expresaron en un acto público en las
puertas de Ingeniería. Se argumentó que
la UNSJ verá resentidos servicios bási-
cos por las subas de tarifas, carreras
nuevas estarán perjudicadas e incluso,
podrían optar por clases virtuales en
reemplazo de las presenciales.

AUMENTO DEL PRESUPUESTO EN LA UNSJ

Ricardo Coca: “El dinero que
vamos a recibir no va a alcanzar”

En las facultades hubo pegatina de

carteles explicando los motivos de la

medida de fuerza.

En las puertas de Ingeniería

tuvo lugar la protesta por el re-

corte de recursos a la casa de

estudios.
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Por el Día del Riñón, hubo atención

médica gratuita en la peatonal

E
n conmemoración del Día Mundial del Riñón, en la

mañana de hoy se llevó adelante un abordaje gra-

tuito de salud en el cruce de las peatonales. Allí se

realizaron controles y asesoramiento médico relacionado

con la enfermedad renal, con el objetivo de concientizar

a los sanjuaninos sobre la importancia del cuidado de la

salud. La Municipalidad de la Ciudad de San Juan llevó

adelante la jornada junto al Servicio de Nefrología y He-

modiálisis del Hospital Rawson, INAISA, Asociación San-

juanina de Nutrición, Sociedad de Nefrología de San

Juan y CINEDITRA (Hospital Marcial Quiroga).

Con}núa la campaña de vacunación

de mascotas en Rivadavia

R
ivadavia Ciudad tiene previsto continuar con

su campaña de vacunación antirrábica y

desparasitación interna y externa. Será ma-

ñana viernes 15, de 10 a 12, en la Unión Vecinal

Villa Santa Anita, en Comandante Cabot 2432 (O).

Hay que tener en cuenta que los animalitos deben

cumplimentar los siguientes requisitos: tener 4

meses cumplidos y gozar de buen estado de salud,

además de que las hembras no deben estar preña-

das ni en celo. Esta campaña está dirigida tanto

para felinos como caninos.

Comienzan la remodelación de la

plaza de Villa San Damián

L
a Municipalidad de la Ciudad de Rawson co-

menzó la intervención integral de la plaza de

Villa San Damián, uno de los espacios verdes

más importantes del departamento que se encuentra

seriamente deteriorado. Esta acción tiene como obje-

tivo revitalizar y mejorar la calidad de vida de los ve-

cinos de la zona. La primera etapa el proyecto

comprende el desarrollo de nueva infraestructura en

todo el espacio, entre ellos la mejora en la ilumina-

ción, que sumará tecnología LED, lo que permitirá

una mayor eficiencia energética y una mejor ilumina-

ción del lugar.
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Conûrman la fecha para el próximo

re}ro espiritual de los polí}cos

D
urante la reunión, en la que participaron inte-

grantes de la Comisión de Justicia y Paz,

abordaron diferentes temáticas sociales e in-

vitaron al gobernador Marcelo Orrego a ser parte del

próximo retiro de espiritualidad de líderes políticos.

El mandatario recibió los saludos protocolares del ar-

zobispo de San Juan, Jorge Lozano quien estuvo

acompañado por miembros de la Comisión de Justi-

cia y Paz, que depende del Arzobispado de San

Juan de Cuyo. El retiro será el próximo 23 de marzo

en la Casa de Retiro Emaús, en Las Chacritas.



Los diputados designaron a los

dos vocales del IPEEM

L
a Cámara de Diputados de San Juan llevó

adelante la tercera sesión extraordinaria para

el tratamiento exclusivo de un único punto de

la la designación de los dos vocales del Instituto Pro-

vincial de Exploraciones y Explotaciones Mineras de

la provincia de San Juan (IPEEM). Por moción del

diputado Juan de la Cruz Córdoba, se designó como

primer vocal al Aldo Andrés Velazco, con 18 votos

afirmativos, 1 negativo y 16 abstenciones. En se-

gundo lugar se aprobó la moción del legislador Luis

Rueda para la designación de Andrés Chanampa,

con 32 votos afirmativos y 2 abstenciones.

Inician los cursos de capacitación

con empresas locales

E
l Ministerio de Producción, Trabajo e Innovación

lanzó el 1º Ciclo de Capacitación laboral que

cuenta con la participación de empresas radica-

das en la provincia. El puntapié inicial de estos talle-

res será la de “Formación En Uso De Maquinaria

Textil y Confección de Indumentaria”, que lo dictará

profesionales de la firma Lacoste. Durante esta capa-

citación, los seleccionados aprenderán sobre el uso y

mantenimiento de maquinaria textil. Para inscribirse

los interesados pueden dirigirse a la Dirección de Em-

pleo y Formación, en el 4º Piso del Núcleo 6 del Cen-

tro Cívico, teléfono: 264-4306481/87.

Proponen tres espacios simultáneos

para la crea}vidad y las artesanías

T
res espacios de la Ciudad de San Juan se vis-

ten de color con la realización de la feria

“Plaza y Arte”, un circuito que reúne a más de

300 artesanos y manualistas. Los domingos desde

las 18 hasta las 22:30, la Plaza de la Joroba, la

Plaza de Trinidad y el Centro Cultural Estación San

Martín reúnen a los emprendedores capitalinos que

ofrecen sus artesanías y manualidades. Con entrada

libre y gratuita, “Plaza y Arte” se presenta como un

espacio para disfrutar del talento de los artesanos y

manualistas locales y adquirir sus productos

Comienza la entrega de módulos

para los pacientes celíacos

L
a Dirección de Emergencia y Políticas Alimentarias

dependiente del Ministerio de Familia y Desarrollo

Humano, comienza la entrega del módulo para per-

sonas con patología celíaca sin cobertura de obra social.

Desde el próximo martes 19 hasta el 21 de marzo, se re-

alizará una nueva en la Dirección de Juventudes, cito en

Santa Fe, 321 (este) Capital, en horarios de mañana de 8

a 12 horas. El beneficio está destinada a 1192 beneficia-

rios previamente empadronados.
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POLICIALES

F
uentes policiales informaron que Maximiliano

Calívar Bustos, de 19 años y domiciliado en el

barrio San Francisco, Chimbas, fue detenido en

plena huida, luego de robar en una casa del barrio

Nueva Argentina, también en Chimbas. Según la

Policía, Calívar saltó una medianera para meterse a una

casa de ese barrio. Del interior sustrajo la carretilla y

dos reposeras, con las cuales salió a la calle para huir

luego al barrio San Francisco. Cuando los efectivos

llegaron a la escena encontraron al joven con las cosas

robadas en la calle y al verlo, las tiró para escapar

corriendo. Pero no llegó lejos y Calívar Bustos fue

detenido y recuperaron las cosas robadas.

E
n un operativo llevado a cabo por personal de la

División Drogas Ilegales en Calle 6, entre la

Avenida San Martín y Calle 20, en 25 de Mayo, se

produjo la detención de cuatro individuos de diferentes

edades, todos presuntamente involucrados en

actividades relacionadas con estupefacientes. Según el

informe oficial de la Comisaría 10°, los arrestados son

cuatro hombres de 37, 33, 18 y 17 años de edad.

Durante la intervención, se les incautaron importantes

cantidades de sustancias ilícitas, incluyendo 5 gramos de

cocaína y 800 gramos de marihuana, además de una

suma significativa de dinero en efectivo. Los detenidos

fueron puestos bajo custodia policial.

Entró a una casa a robar y 
es detenido cuando huía

Golpe al narcomenudeo: 
cuatro detenidos en 25 de Mayo

20

E
l reo recapturado se llama Diego Alejandro Ochoa,

conocido en el ambiente delictivo como "El Pollo", y

cumplía 3 años y 8 meses de prisión por un asalto a

mano armada. Este sujeto fue beneficiado con salidas

transitorias por el Juzgado de Ejecución Penal y desde

ese mismo fuero ordenaron recapturarlo tras detectar que

faltaba del Penal de Chimbas desde febrero. La tarea de

recapturarlo recayó en la Brigada Este y tras una

investigación descubrieron que el preso se estaba

ocultando en una casa del barrio Guayama, en Caucete.

En la mañana de este jueves, los uniformados irrumpieron

en ese domicilio y encontraron a Ochoa, poniéndolo a

disposición de la justicia.

Capturan en Caucete a otro 
preso que no regresó al Penal

Recuperan una moto 
robada en Mendoza

L
a situación se registró en Rivadavia. En medio de

un operativo de la Comisaría 34ta, los efectivos

detuvieron a una mujer que viajaba en una moto

marca Honda GHL 150 cc,. Al ser entrevistada y pedir la

documentación, ella aseguró que la había comprado de

buena fe, sin embargo, el rodado tenía pedido de

secuestro por parte de la Policía de Mendoza, por el

delito de hurto agravado el pasado 24 febrero, por parte

de la Ufi Delito de Automotor de Mendoza. La moto fue

secuestrada y ahora se espera la notificación del

damnificado de la vecina provincia.
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POLICIALES

L
a Policía busca a Micaela Heredia que, según
sospecha la policía, en compañía de otro asaltante
entraron a una casa en Av. Córdoba y Caseros,

propinaron una feroz paliza al dueño de casa y le robaron
algunas pertenencias. La sospechosa fue identificada a
través de las cámaras de seguridad y ahora hay un
pedido de captura en su contra, al igual que su
compañero. La chica es conocida en el ambiente delictivo
y cuenta con antecedentes penales. La hipótesis es que
ella actuaba de anzuelo, que andaba casa por casa
simulando pedir comida y luego aparecía su cómplice
para atacar a las víctimas.

T
ras el robo millonario que sufrieron dos
emprendedoras propietarias de una casa de
comida saludable, la Policía de San Juan junto

con la unidad fiscal Delitos contra la Propiedad
realizaron tres allanamientos en Rawson y Rivadavia
que dieron resultados positivos, por la recuperación del
total del botín y la detención de dos hombres. Los
detenidos fueron identificados como Franco Ezequiel
Castro y Nahuel Aballay. Hay un tercer sospechoso que
no fue hallado en su domicilio, pero si parte del botín.
Los efectivos policiales y funcionarios judiciales lograron
el secuestro de parte de la maquinaria robada:
amasadora, pasta linda, balanza, batidora, entre otros
efectos. Todos los efectos robados sumaban un total de
$4.000.000.

Buscan a una asaltante que fue
reconocida por las cámaras de
seguridad

Atrapan a dos ladrones que robaron
en un local de comida saludable
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Condenan a una mujer violenta 
por atacar a su ex marido

U
na mujer golpeó repetidamente a su pareja, por
lo que la Justicia decidió que la agresora no
fuera a la cárcel, pero sí de hacerse cargo de

una multa de 20 mil pesos en resarcimiento de su
exmarido. Generalmente, son los hombres los que van
a juicio por violencia de género. En esta oportunidad es
al revés. Además, deberá realizar trabajos comunitarios
gratis por agredirlo a palazos en medio de un ataque de
furia. La agresora, de apellido Castillo, se enfrentó en la
jornada de hoy, cara a cara, con su expareja, quien la
denunció en noviembre pasado en la UFI CAVIG por el
violento ataque. 

S
egún lo indicado por fuentes policiales, todo
ocurrió cuando dos malvivientes ingresaron al
domicilio de una chica de 20 años, en el interior del

Barrio Conjunto IV, en Rawson. Lo hicieron por la parte
trasera, donde se encuentra una obra de ampliación.  La
damnificada observó la maniobra, salió y gritó
desesperada. Por eso, los dos delincuentes le
arrebataron el celular y huyeron. Sin embargo, el papá de
la víctima actuó y pudo atrapar a uno de los ladrones. Se
trata de un delincuente de 25 años, cuya identidad no fue
aportada por las autoridades policiales. El sujeto fue
reducido por el progenitor de la damnificada, de modo
que también recibió varios golpes en medio del forcejeo.

Atrapó al ladrón que asaltó a su
hija y lo redujo a golpes
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“Yo sé que voy a salir y que voy a

volver a ser el de antes. Aún no en-

tiendo como llegué hasta acá, la

verdad”. La confesión que grabó Da-

niel Osvaldo durante la madrugada y
compartió en su Instagram es impac-
tante. Conmueve. El ex futbolista, que
venía de tener días como noticia en
los medios por su separación de la pe-
riodista Daniela Ballester, decidió abrir
su corazón y pedir ayuda pública ante
los problemas de salud mental y la en-
fermedad por adicciones que está
transitando. 

s   s   s
El ex goleador de la selección ita-
liana publicó un video de casi 10 mi-

nutos en el que hizo una extensa

explicación de la situación que está

atravesando y por la que se ve afec-

tado. “Quiero hacer este video para
aclarar algunas cosas y hacer algunas
confesiones sobre mi vida, sobre mis
decisiones”, dijo el ex atacante de
Boca Juniors en el inicio de su relato.
“Es difícil para mí hacer este video
porque… Nunca hice algo así. Pero
creo que llegó el momento porque

estoy bastante desesperado y no la

estoy pasando muy bien para

nada. Primero y principal, quiero

aclarar que lo que dije sobre Da-

niela es mentira. Lo dije en un estado
de enojo y de ceguera. Y estoy muy
arrepentido porque seguramente mi
dicho le haya traído problemas a ella
en su trabajo y en su vida”, explicó el
ex futbolista de 38 años en relación a
su reciente noviazgo.

s   s   s
Acto seguido, Dani se sinceró y habló
de los problemas de salud que atra-
viesa y que lo hicieron recaer en dife-
rentes adicciones. “No sé si será un
pedido de ayuda o si simplemente
tengo la necesidad de hablarlo
porque hace mucho tiempo que

vengo lidiando con una depresión

muy grande. Esa depresión me hizo

caer en en algunas adicciones, al-

cohol y drogas. Y la verdad es que

estoy en un momento en el cual mi

vida se me está yendo de las

manos. Y bueno, lo quería contar y
compartirlo con ustedes. Estoy con
tratamiento psiquiátrico tomando me-
dicaciones. Tengo una enfermedad
muy específica. Falta de autoestima,
depresión. Muchas veces vuelvo a
caer en mis adicciones. Por enojo he
caído en la autodestrucción y eso des-
truye también a la gente que está a mi
alrededor. Prácticamente vivo solo,
encerrado en mi casa”.

Y continuó: “No salgo a ningún lado,

no hago nada productivo por mi

vida y no me dan ganas a veces ni

de levantarme de la cama. No me

dan ganas ni de bañarme a veces.

Les quiero contar todo esto. ¿Por
qué? Y creo que la única manera de la
cual yo pueda salir es que. Que real-
mente se entere la gente de lo que me
está pasando. Y como le dije antes,
he caído en adicciones muy feas que
solo llevan a que mi depresión sea
cada vez más grande. Esto me hizo
alejarme de gente que que me quiso
mucho, que me quiere mucho, que yo
también quise y que quiero
mucho. Eso me hace no tener ganas

de ver a mi familia, de no tener

ganas de compartir cosas con mis

hijos”.

DROGAS, DEPRESIÓN
Y ALCOHOL 

El dramá}co 
pedido de 
ayuda de 
Daniel Osvaldo

Pasa a página siguiente

“La verdad es 

que estoy en un

momento en el

cual mi vida se me

está yendo de las

manos”.

NOTA DE TAPA
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Osvaldo abandonó la práctica depor-

tiva profesional en febrero del 2020,

cuando tuvo sus últimas apariciones

con la camiseta de Banfield antes de

que se desate la pandemia por coro-

navirus que frenó la actividad en todo

el mundo. Previamente, había pasado

cuatro años sin jugar tras su salida de

Boca Juniors en medio de un conflicto

con el entrenador Guillermo Barros

Schelotto.

El exjugador quedó en el centro de la

escena luego de su reciente ruptura

con su ahora ex pareja Ballester. Tras

hacer oficial la separación, el ex futbo-

lista publicó un mensaje en sus redes

sociales para confirmarlo. “Quiero

aclarar que Daniela y yo no esta-

mos más juntos. Fin del comuni-

cado”, escribió en sus historias

de Instagram. Luego de eso borró las

fotos románticas que tenía con la con-

ductora de C5N y sumó una nueva pu-

blicación dando a entender que el

término de la relación se debió a ter-

ceros en discordia.

s   s   s
Tras esta situación, Osvaldo le pidió

disculpas a su ex pareja, algo que

reiteró en varias ocasiones durante

el video. “Primero que nada quiero

pedir disculpas a Daniela porque está

pasando en este momento. Por culpa

mía está viviendo cosas que no debe-

ría vivir, pero quiero contar esto, no

para hacerme la víctima para nada,

sino para contarles, para que entien-

dan a los que les interese. Para que

entiendan que las cosas que hago no

están bien. Las decisiones que tomo

en mi vida, que no están bien. El

enojo que tengo con el mundo y con

mucha gente y tienen que ver con-

migo, con mi enfermedad, con mi falta

de autoestima, con mi depresión y con

mis malas decisiones”.

Además, Osvaldo dejó en claro que su

situación económica se ve afectada

por los problemas de salud mental

que está atravesando. “No tengo un

trabajo estable. Me gasté práctica-

mente todos mis ahorros porque como

no tengo ingresos, la plata no dura

para siempre. Pero eso es lo de

menos, porque nunca me interesó el

dinero. Yo nací pobre y puedo morir

pobre y eso no me importa”, expresó.

s   s   s
Antes de despedirse, el delantero que

convirtió más de 100 goles en su larga

trayectoria, volvió a disculparse con su

familia y con su reciente pareja y dejó

un mensaje de esperanza para su fu-

turo. “Ojalá pueda volver a ser el de

antes algún día. Nada más”.

Osvaldo, de 38 años, inició su carrera

como futbolista profesional en Hura-

cán, pero rápidamente se marchó al

fútbol italiano donde vistió la camiseta

de siete clubes, destacándose sus

pasos por Inter, Roma y Juventus.

Aunque también fue figura en Espan-

yol de Barcelona, militó en el Sout-

hampton de la Premier League y

cumplió un breve paso por el Porto de

Portugal. Entre medio, contabilizó

más de diez presentaciones con la se-

lección italiana, luego de haberse na-

turalizado como ciudadano de ese

país.

El dramá}co 
pedido de... 

Jimena Barón es madre de un hijo de

Daniel Osvaldo y en las últimas horas

salió a responderle.

La periodista Daniela Balles-

ter también vivió una dura

experiencia con el jugador.

Viene de página anterior

s

https://cdn.jwplayer.com/previews/QPJz8Gop
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Estudiantes es el mejor equipo

argen}no según la IFHHS 

L
a Federación Internacional de Historia y Estadís-

tica de Fútbol actualizó su ranking mundial de clu-

bes, el cual tiene varios cambios en el top ten

aunque mantiene como líder indiscutido a Manchester

City. Segundo se ubica Real Madrid y tercero, Inter. El

equipo argentino mejor ubicado es nuevamente Estu-

diantes de La Plata ¿Quién lo sigue? No es Boca ni

River: Defensa y Justicia (43°). El Xeneize marcha 56°,

Racing 63° y River recién aparece en el puesto 70. San

Lorenzo (85°)

Kylian Mbappé lejos de los Juegos

Olímpicos de París

K
ylian Mbappé vive un 2024 muy movidos, el

favoritismo de la selección de Francia para

la Eurocopa y su deseo de representar a su

país en los Juegos Olímpicos. Pero ahora, a más

de cuatro meses del inicio de la cita en París, el de-

lantero parece estar cada vez más lejos de ese

sueño.  Por la cercanía entre el final del torneo de

mayores en Alemania y el inicio de la competencia

del Sub-23 y que el delantero no tiene definido en

que club jugará a partir de la próxima temporada. 

AFA in}ma a Torneos y Competencias

Tras la transmisión de la final de la Supercopa que

River le ganó a Estudiantes por 2 a 1, hay mucho

enojo.AFA emitió un comunicado en donde dice que

la transmisión por ser “efectuada en forma exclu-

siva por medio de la plataforma “Star+” consti-

tuye un claro incumplimiento del acuerdo por la

organización y explotación del torneo suscripto

con la empresa Torneos y Competencias S.A.”.

Afirma que habían intimado formalmente a la em-

presa antes del partido, “bajo apercibimiento en

caso de incumplimiento de accionar judicial-

mente”.Ante esto, “los antecedentes fueron eleva-

dos a la Gerencia de Legales de AFA”.

Cuartos de Champions League

L
a Champions League 2023/24 está en instan-

cias definitivas. Luego de que finalicen los oc-

tavos de final, los ocho mejores equipos de

Europa buscarán seguir su camino hacia la gran

final que se desarrollará en el estadio de Wembley.

Los equipos clasificados a los cuartos de final de la

Champions League: Bayern Munich, Paris Saint-

Germain, Arsenal, Barcelona, Atlético de Madrid,

Borussia Dortmund, Manchester City y Real Ma-

drid. El 15 de marzo será el sorteo. 
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Presentación de la vuelta del fútbol
femenino de San Juan

E
ste fin de semana se pone en marcha el fútbol
femenino de Primera “A” de Liga Sanjuanina
de Fútbol. Las instituciones realizaron la pre-

sentación de camisetas en la previa al inicio de un
torneo que llevará el nombre de un sponsor
nacional. El campeonato llevará el nombre “La Se-
gunda Seguros” y ya cuenta con el reglamento apro-
bado por todos los integrantes del Consejo. El
partido que dará el puntapié inicial será el de Spor-
tivo Desamparados y Sportivo 9 de Julio. 

River Plate es el campeón de la
Supercopa Argen}na

L
a Supercopa Argentina tiene nuevo dueño y se
trata de River Plate. En una vibrante final ante
Estudiantes, el Millonario arrancó perdiendo

prácticamente desde el vestuario, pero dio vuelta el
resultado gracias al gol en contra de Zaid Romero y
un verdadero bombazo de Rodrigo Aliendro y gritó
otra vez campeón en Córdoba con el 2-1 final. River
River Plate logró su 16° Copa Nacional, que le per-
mitió superar a Racing Club y quedar como único es-
colta de del Xeneize, el único líder con 17 trofeos.

Mar}no descartó a Messi para el
próximo par}do 

I
nter Miami supero al Nashville SC por 3 a 1. Lio-
nel Messi fue la gran figura del partido, y marco
un bonito gol. Sin embargo, el capitán de Las Gar-

zas sufrió un problema muscular al comienzo del
complemento y fue reemplazado. La salud de Lionel
Messi fue uno de los temas principales dentro de la
conferencia de prensa brindada por Gerardo Mar-
tino. “Tiene una sobrecarga en el posterior dere-
cho. No me quiero arriesgar, pero imagino que para
el partido del sábado no va a estar disponible” 

La camiseta de la Selección
Argen}na saldrá $124.999

P
resentaron la nueva camiseta de la Selección
argentina para la Copa América 2024. Además
de la tercera estrella en el escudo, la caracterís-

tica principal son los bastones celestes y blancos que
lucirá Lionel Messi en la próxima competencia. El pan-
talón es blanco y tiene un vivo celeste. El logo de Adi-
das y el escudo de la AFA también son dorados, al
igual que en las medias blancas. Camiseta titular y al-
ternativa versión jugador: $124.999, Camiseta mujer:
$69.999 y Camiseta niños: $64.999
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E
l domingo pasado, en la Plaza

Bolaños de Médano de Oro se

realizó la Fiesta del Pan y la

Semita Rawsina. Cientos de familias

disfrutaron de una tarde llena de acti-

vidades y espectáculos.

La Feria de Emprendedores y Artesa-

nos fue uno de los puntos más desta-

cados del evento, donde los visitantes

tuvieron la oportunidad de explorar y

adquirir productos únicos y cuidado-

samente elaborados a mano. 

En el escenario actuaron Javier Lu-

cero, la Academia Estampa Cuyana,

la Academia Olé Flamenco, la Acade-

mia Vida y Tradición, y la Academia

Raíces de Tradición, quienes hicieron

vibrar a los asistentes con su arte y

pasión.

También hubo concurso, donde se

premió la excelencia en la elaboración

de estos tradicionales productos. El

jurado conformado por Mauricio Te-

reszko, Alicia Leyton y Roberto Figue-

roa; otorgó el primer lugar a Flavia

Ramos, en la categoría del mejor pan.

En la categoría de la mejor semita, el

reconocimiento recayó en María Her-

minia Contreras. Ambas ganadoras

fueron recompensadas con insumos

para la producción de sus panificacio-

nes durante los próximos tres meses.

NO C H E

DÍA&

En el escenario de la Plaza Bolaños, se

presentaron academias de danza

El intendente

Carlos Muni-

saga con una

de las gana-

doras del con-

curso, María

Herminia

Contreras.

Otra de las ganadoras, Flavia Ramos, con el intendente

La Fiesta del Pan 
y la Semita en 
Médano de Oro

Hubo una feria de emprendedores

con productos artesanales



FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

¿1879 nace en la ciudad alemana de

Ulm, Albert Einstein. Físico y matemático

que, obtuvo el Premio Nóbel en esa dis-

ciplina en 1921.

¿1889 nace en Córdoba Arturo Capde-

vila. Dramaturgo, ensayista y poeta.

¿1933 En Londres nace uno de los acto-

res más icónicos del cine: Michael Caine. 

¿1972 en Nueva York e estrena la pelí-

cula El Padrino.

¿2018 El físico británico Stephen Haw-

king muere a los 76 años. 

¿Hoy es el Día de las Escuelas de

Frontera.

¿El 14 de marzo de 1871 falleció en

Buenos Aires, debido a la fiebre amarilla,

el pintor Benjamín Franklin Rawson.

¿1877 a causa de una neumonía, falle-

cía Juan Manuel de Rosas, acompañado

por su hija Manuelita, en su finca de

Southampton, Inglaterra.

¿1883 Se ordena de sacerdote en Cór-

doba  Pablo Cabrera, sanjuanino, histo-

riador y hombre de ciencia.

¿1883 fallece Carlos Marx.  Político, filó-

sofo y economista, ideólogo del comu-

nismo y del socialismo.

EFEMÉRIDES 14 DE MARZO

DÓLAR BANCO NACIÓN

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TARJETA-TURISTA

$829,00           $869,00

$995,00           $1025,00

$1010,00         $1012,60

$1059,10         $1066,30

$1390,40

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$836,92
$894,99

$838,17
$884,06

$ 960,00
$1070,00

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

32° 21°
MÍNIMA

Germán Wenceslao Cortez. Velatorio:

calle Rioja 923 Este Barrio Moreno Moreno,

Chimbas. Sepelio: 15-04 a las 16 horas en

el cementerio de Albardón. Servicio Coche-

ría San José.

Astrid Sofía Mazzitelli. Velatorio: sala vela-

toria municipal, Av. Rawson 449 (Sur). Se-

pelio: 15-04 a las 10:30 horas en el

cementerio de Rawson.

Azucena Nélida Millán. Velatorio: sala ve-

latoria calle 9 de Julio 953 (Este). Sepelio:

15-04 a las 11 horas en cementerio a confir-

mar.

Gladys Raquel Aldana. Velatorio: sala ve-

latoria calle 9 de Julio 953 (Este). Sepelio:

15-04 a las 14:30 horas en el cementerio de

Pocito.

Hugo Benjamín Pantano. Velatorio: sala

velatoria municipal de Villa El Salvador, An-

gaco. Sepelio: 15-04 a las 9 horas en el ce-

menterio de Angaco.

Jacinta Ochoa. Velatorio: sala velatoria

calle Rivadavia 391, Caucete. Sepelio: 15-

04 a las 9 horas en el cementerio Parque

Colinas del Este, Caucete.

Francisco Agustín Zalazar. Velatorio: sala

velatoria municipal de 25 de Mayo. Sepelio:

15-04 a las 16 horas en el cementerio de 25

de Mayo.

Rosalina Olga Chacón. Velatorio: sala ve-

latoria Av. Mendoza 3661 (Sur) Rawson.

Sepelio: 15-04 a las 18 horas en el cemen-

terio Parque El Mirador.

Algo nublado.
Poco cambio de la 

temperatura. Vientos
moderados del sector

Sur
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

MÁXIMA

32° 19°
MÍNIMA

Algo nublado.
Poco cambio de la 

temperatura. Vientos 
modrados a fuertes del

sector Sur



Adriana Vera: 
periodista

Mayra Barboza 
Camillo

Esmeralda Arroyo Sandra Yonson:
abogada

Mariana Diaz

Miguel Ejarque 
Pintor: contador

Jorge Enrique Pi-
nardi: periodista

Diego Tivani: ciclista
profesional

Juan Manuel
Orrego: periodista

Lorena Miranda

¿CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Oscar Domingo García

Adriana Vera: periodista

Mayra Barboza Camillo

Esmeralda Arroyo

Sandra Yonson: abogada

Mariana Diaz

Diego Tivani: ciclista pro-

fesional

Miguel Ejarque Pintor:

contador

Jorge Enrique Pinardi:

periodista

Lorena Miranda

Juan Manuel Orrego: pe-

riodista

Belén Acosta

Ricardo Medina: inge-

niero electromecánico

Dante Alberto Garro

Carina Gabriela Tejada:

contadora

Liliana Aubone: profe-

sora de Lengua y Litera-

tura Inglesa

Zulema Funes: psicope-

dagoga

César Clemente Lucero

Elisa Vélez: comerciante

Estela Polegritti

Virginia Martínez

José Francisco Catalá

Darío Sarmiento

CUMPLEAÑOS
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Humor

El jefe a su empleado
- Emilio , yo sé que el sueldo
no le alcanza para casarse ...
pero algún día me lo agrade-
cerá.

-¿Cómo se llama tu perro?
-No sé, se niega a decírmelo.

-¿Qué queda más lejos, la
Luna o Japón?
-La Luna.
-No, Japón.
-¿Por qué?
-¿Ves la Luna?
-Sí.
-¿Ves Japón?
-No.

Lo malo de ser puntual es que
no hay nadie allí para apre-
ciarlo.

En el fuerte, el vigía del Sép-
timo de Caballería grita:
- ¡Capitán! ¡Llegan unos 203
indios!
- ¿Cómo que unos 203 indios,
los contó?
- Sí, tres delante y como
unos doscientos atrás.

¿Como se llama en Italia a al-
guien que tiene un brazo más
corto que el otro ?
Impedido de hablar.

¡Ring, ring!
-Hola, ¿La familia Flores?
-No.
-Ah perdón, me equivoqué de
jardín.

- ¿Te sentís mal?
- Sí. Comí huevos y me patea-
ron el hígado
- Menos mal que no comiste
hígado.

Mi papá es un viejo verde.
“El hijo de Hulk”
El auto nunca reemplazará al
caballo.
“Una yegua”

-Papá, hoy en la escuela es-
cribí como 3.597 hojas.
-¡Ay hijo, te he dicho
1.756.934 veces que no seas
tan exagerado!

Diez cor}tos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Jueves 14 de marzo de 202430
Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

STAR+

Pobres Criaturas

Título original: Poor Things
Género: Fantasía| Drama 
Origen: Irlanda |  2023
Duración: 141 minutos 
Dirección: Yorgos Lanthimos
Reparto: Emma Stone, Mark Ruffalo,
Willem Dafoe, Sarah Margaret Qua-
lley, Ramy Youssef, Christopher Ab-
bott

Bella Baxter resucita en el cuerpo de
Victoria Blessington, una mujer que se
quitó la vida tras ser víctima de abu-
sos por parte de su esposo. Pero, su
nueva vida tiene una peculiaridad: el
doctor Godwin le implantó un cerebro
de un bebé y debe aprender todo
desde cero. En su travesía, vive una
aventura con Duncan Wedderburn.
Consigue momentos deslumbrantes,
excesivos, cuyo poder e irreverencia
cuesta rastrear en el cine contempo-
ráneo. Su espíritu desborda de su
pretendido recipiente, su humor es in-
sidioso, sin reparos ni reverencias
El film se alzó con cuatro Oscar:
Mejor Maquillaje y Peluquería,
Mejor Diseño de Producción, Mejor
Diseño de Vestuario y Mejor Actriz
(Emma Stone)

Por Daniel Manrique
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